

CENTRO DE DOCUMENTACIÓN CIDAP

Fuente: El Mercurio

Fecha: jueves 30 de junio de 2016

Página: 5A

Año: 91

Edición: 34.772

Descriptor: **PAJA TOQUILLA, RED REGIONAL DE PAJA TOQUILLA, SOMBREROS-EXPORTACIÓN, BIBLIÁN-PAJA TOQUILLA, ASOCIACIÓN DE TOQUILLERAS.**

Desde Biblián se impulsa creación de red regional de tejedoras de toquilla



Sombreros fabricados por las tejedoras listos para exportación. DCC

Se está logrando que prime sobre lo político el tema técnico y que todos se involucren en este tema.

Siete organizaciones de artesanas de paja toquilla de los cantones Chordeleg, Gualaceo, Azogues y Biblián fueron convocadas, de inició, para conformar una red regional de mujeres dedicadas a esta actividad, bajo la coordinación del Municipio de Biblián.

La red se centrará en la comercialización, ya que una “red” es mucho más fuerte a la hora de negociar a nivel nacional, como de gestionar nuevos mercados a nivel internacional, informó Carlos Gómez de la Cruz, coordinador de la Alcaldía de Biblián.

Se ha logrado el compromiso de los alcaldes de los cantones señalados y de las Prefecturas de Azuay y Cañar, que han mostrado su predisposición por poder integrar un espacio horizontal, democrático y participativo, para, entre el conjunto de actores, impulsar varios ejes de acción de este colectivo.

La red va a arrancar entre sus actividades con una primera reunión técnica prevista para los primeros días del próximo mes, en la cual se va a trabajar en cuatro temas específicos: fortalecimiento organizativo, mejora de la calidad del producto terminado e innovación, gestión comercial y marketing y diversificación de los ingresos familiares para las toquilleras.

Se va a trabajar en un diagnóstico del conjunto de organizaciones que laboran en torno al sector de la paja toquilla para poder armar perfiles y proyectos concretos que nutran un plan de trabajo en el próximo cuatrimestre del año 2016. Una vez que se tenga ese plan de trabajo va a ser presentado al conjunto de autoridades del territorio: gobiernos provinciales y municipios, con los cuales, probablemente, se armaría un convenio específico de cooperación interinstitucional.

Iniciativa

Esta iniciativa nació hace aproximadamente un mes y medio, cuando se desarrolló en el cantón Biblián la primera mesa intersectorial sobre paja toquilla con la participación de organizaciones de régimen dependiente, y organizada por el Instituto Nacional de Patrimonio Cultural (INPC) y el municipio local, a fin de conocer las inquietudes de las organizaciones vinculadas al sector de la paja toquilla a nivel de Cañar y Azuay.

Factores de éxito

Esta iniciativa toma como punto de partida la experiencia del cantón Biblián, donde artesanas, con el apoyo del municipio local, han logrado poner su producción en el mercado europeo, esta labor se reconoce a nivel del austro, con factores de éxito como un proceso sostenido con involucramiento comunitario y participación de instituciones del estado.

Aquí se trabaja la cadena productiva en forma integral, por ejemplo desde este año, se va a comprar directamente la materia prima, a fin de conseguir calidad del producto, además se va a lograr homogenizar el mismo.

Gómez de la Cruz, indicó que este año se hizo una renegociación contractual con el cliente en Italia, el cual ha hecho pedidos hasta marzo del 2017, es decir 8 nuevos pedidos de 1. 200 sombreros cada uno.

También se está cerrando la negociación con un cliente de España, y se está desarrollando ocho nuevos tipos de productos, como tejidos en crochet, sombreros “Pamela”, que son sobre todo para eventos sociales; bolsos, y sombreros clásicos.
(DCC)-(I)